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新华社北京1月20日电 中共中央
政治局1月20日召开会议，审议《中央
政治局常委会听取和研究全国人大常
委会、国务院、全国政协、最高人民法
院、最高人民检察院党组工作汇报和中
央书记处工作报告的综合情况报告》

《关于全面推动黄河流域生态保护和高
质量发展的意见》。中共中央总书记习
近平主持会议。

会议对全国人大常委会、国务院、
全国政协、最高人民法院、最高人民检

察院党组和中央书记处2024年的工作
给予充分肯定，同意其对 2025 年的工
作安排。会议认为，过去一年，5 家党
组坚持以习近平新时代中国特色社会
主义思想为指导，坚定维护党中央权威
和集中统一领导，强化使命担当，扎实
履职尽责，加强党组自身建设，认真履
行全面从严治党主体责任，为以中国式
现代化全面推进强国建设、民族复兴伟
业作出新贡献。中央书记处在中央政
治局、中央政治局常委会领导下，履职

尽责、积极作为，在推动党中央有关决
策部署落实、加强党内法规建设、指导
群团组织建设和改革、整治形式主义为
基层减负等方面做了大量工作。

会议强调，新的一年，5 家党组要
以习近平新时代中国特色社会主义思
想为指导，坚持党中央集中统一领导这
个最高政治原则，确保思想统一、方向
一致、令行禁止。要树立和践行正确政
绩观，坚持干字当头，奋发进取、善作善
为，合力推动改革攻坚，扎实推动高质

量发展，在全面推进中国式现代化的新
征程上展现新担当新作为。中央书记
处要立足自身职责，增强政治能力，抓
好重点工作落实，从严加强自身建设，
高质量完成党中央交办的各项任务。

会议指出，黄河流域生态保护和高
质量发展是事关中华民族伟大复兴和永
续发展的千秋大计，要深刻领会党中央
战略意图，牢牢把握重在保护、要在治理
的战略要求，以进一步全面深化改革为
动力，推动黄河保护法全面实施，尊重自

然规律，着重处理好水与人口、粮食、能
源的关系，推动发展方式全面绿色转型。

会议强调，要持续完善黄河流域生
态大保护大协同格局，系统提升上游水
源涵养能力，加强中游水土保持，推进
下游湿地保护和生态治理。要把水资
源作为最大刚性约束，深挖节水潜力。
要毫不放松保障黄河长久安澜，确保重
要堤防水库和基础设施安全。要全面
深化改革扩大开放，加强与西部大开
发、中部崛起等区域战略对接，在高质

量发展上不断取得新成效。要保护传
承弘扬黄河文化，加强文化遗产整体性
系统性保护，传承历史文脉和民族根
脉，推动文化和旅游融合发展。中央区
域协调发展领导小组要加强统筹协调
和督促指导，中央有关部门要加大支持
力度，沿黄省区各级党委和政府要切实
履行主体责任，坚决贯彻党中央决策部
署，扎实推进重点任务落实，推动重大
改革事项落地。

会议还研究了其他事项。

中共中央政治局召开会议
审议《中央政治局常委会听取和研究全国人大常委会、国务院、全国政协、最高人民法院、最高人民检察院党组

工作汇报和中央书记处工作报告的综合情况报告》《关于全面推动黄河流域生态保护和高质量发展的意见》

中共中央总书记习近平主持会议

本报讯 1月20日，钱界殊、顾
汕竹、金文、陈英、刘添才、董哲、胡
守斌、陈忠新等18名住淮省政协委
员列席省十四届人大三次会议，认
真听取省长王清宪所作的《政府工
作报告》，在分组会议中围绕报告
展开热烈讨论。

委员们一致认为，省政府工作
报告全面客观地总结了过去一年
全省经济社会发展取得的显著成
效，科学精准地安排部署了今年重
点工作，站位高、思路清、措施实，
是一个解放思想、开拓创新、指导
发展、关注民生的好报告，鼓舞人

心、催人奋进。
省政协委员、淮北市政协主席

钱界殊表示，过去一年，在省委、省
政府的坚强领导下，淮北市聚焦省
委赋予的“绿色转型发展示范城
市、国家重要综合新型能源基地”
战略定位，全力拼经济、抓改革、惠
民生，经济社会发展取得新成绩，
中国式现代化美好淮北建设迈出
坚实步伐。一年来，淮北市政协聚
焦中心大局，高质量开展“1+2+4+
N”重点协商活动，深入推进民主监
督，形成了一大批履职成果，在助
推全市高质量转型发展中展现了
政协担当作为。

住淮省政协委员
热议省政府工作报告
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习近平同党外人士
共迎新春

要留清气满乾坤
——2024年以习近平同志为核心的党中央
贯彻执行中央八项规定、推进作风建设综述

“家人们，我现在是在杜集区石台
镇梧桐村的年货节现场，这是村民自
己家蒸的大馍，这是咸菜臭豆子，这是
油炸的焦叶子。土鸡什么价？我去看
看……”

“那边是流水席，我们快去排队
吧，已经排这么长的队了！”

1 月 19 日上午，杜集区石台镇梧
桐村的彩石阵广场上人声鼎沸，热闹
非凡。这个小山村的首届年货节上，
挤满了市民和周边地区的游客，大家

寻年味、购年货、忆乡愁。年轻的主播
们认真讲解，长枪短炮的摄影发烧友
们各自寻找合适的角度，定格一个个
美丽的瞬间。更多的游客则一边品尝
购买乡村美味，一边用手机拍下热闹
的场景，在社交平台与大家分享这份
浓郁的人间烟火。

一个偏远的山村，为啥首次举办
年货节就火爆出圈？“为啥？你随便问
问村民吧。”梧桐村党总支书记孙乔笑
着说。

“俺们村这两年就开始火啦，平时
外面来这的人也多，南京上海的都
有。秋天山楂红了，人来的可多啦！”
80岁的朱德莲老人一边用古老的石臼
现场加工芝麻盐，一边指着不远处的
山坡，“看见没，原来这穷山沟除了石
头啥也没有，现在有了盘山路，有了山
楂园榛子园，俺们的东西不愁卖！”

梧桐村位于我市东北部山区，一
度经济十分落后，是有名的穷山沟。
为改变这一现状，2018年选优配强“能
人型”村党总支书记，团结带领“两委”
班子攻坚克难，实现梧桐村党总支由

“软弱涣散”到“先进示范”华丽转变。
村里成立集体股份经济合作组织——
田歌农业发展有限公司，农民专业合
作社——梧桐谷旅游开发专业合作
社，通过市场化手段运作梧桐谷生态
旅游开发项目以及“多彩梯田”生态种
植项目，流转整合荒废山地约300亩，
种植山楂、榛子、菊花等，2024年村集
体经济收入达240万元。

依托山谷内石屋、山泉、梯田、环
山步道等景观，梧桐村积极打造农文
旅融合发展模式。每到夏季，山村泉
水潺潺、草木葱茏，秋天山楂红透，菊
花飘香，梧桐村成了淮北市及周边地

区小有名气的网红打卡地。
“有了人气，我们村里的特产就不

愁卖，我们不仅线下销售，还线上销售，
提高村民收入。”孙乔指着被游客层层
围着的一个个农户摊位说，不论是石磨
面粉蒸的大馍，还是村民自己种的山红
薯干，都成了游客眼中的香饽饽。

“从清早起来一直忙着烙馍，手头
没停。”73岁的村民高秀英飞快地擀着
面，“城里人可喜欢这手工现烙的，有
的一个人买几十张。这擀馍的是俺侄
媳妇，烧鏊子翻馍的是俺妹妹。”

“原来穷山沟的绿水青山成了金山
银山，年货节上都是村民自己生产的绿
色食品，还有这传统的流水席，这才是
记忆中的年味，是我们的乡愁，所以我
们一大早就赶来了。”手里提着一包包
年货的游客魏玲和伙伴们满脸皆是“沦
陷”在这土味年货节的喜悦与满足。

石台镇梧桐村举办首届年货节寻年味忆乡愁

山村年货节为啥火出圈？

■ 记者 肖干

■ 记者 刘永忠 冯冬梅

本报讯 1月20日，省十四届人
大三次会议隆重开幕，与会代表听
取了省长王清宪所作的《政府工作
报告》。当天下午，淮北市代表团召
开会议，围绕报告展开热烈讨论。

省人大代表费高云、魏晓明、汪
华东、方宗泽、张纯和、李杰实、李朝
晖、金更华等参加会议。淮北市代
表团团长、市委书记汪华东主持会
议。

市委副书记、市长蒋曦，市“两
院”主要负责人，部分省直相关部门
负责同志、全国人大代表列席会议。

省委常委、常务副省长费高云
在审议时说，《政府工作报告》坚持
深入学习贯彻习近平总书记考察
安徽重要讲话精神，认真贯彻落实
中央决策部署和省委工作要求，总
结成绩实事求是、目标安排科学合

理、任务部署精准到位，是一个高
举旗帜、求真务实，提振信心、催人
奋进的好报告。新的一年，将增强
开局即冲刺意识，更好稳定预期、
激发活力，把扩大有效投资作为关
键之举，抢抓政策机遇，深入谋划
一批民生补短板项目和重大基础
设施项目。坚持以科技创新引领
产业创新，加快构建现代化产业体
系。全力服务融入国家重大发展
战略，带动省域内区域协调发展。
实施安全治理三大工程，持续防范
化解重点领域风险，以高水平安全
保障高质量发展。

省人大常委会党组成员、副主
任魏晓明发言时说，《政府工作报
告》通篇贯穿了习近平总书记考察
安徽重要讲话精神，充分体现了省
委经济工作会议精神，是一个符合
中央精神、契合安徽省情、振奋人
心的报告。

省十四届人大三次会议隆重开幕

淮北市代表团
热议省政府工作报告

■ 记者 詹岩
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安徽日报讯 1月20日上午，安徽
省第十四届人民代表大会第三次会议
在合肥隆重开幕。

来自全省各地、各条战线的省人
大代表，满怀豪情步入安徽大剧院，依
法履行神圣职责，共同擘画全面建设
美好安徽的宏伟蓝图。

会场布置简朴、气氛热烈。主席
台帷幕中央，10面鲜艳的红旗簇拥着
庄严的国徽。二楼眺台上，悬挂着“坚
定不移沿着习近平总书记指引的方向
前进 奋力谱写中国式现代化安徽篇
章”的巨幅标语，鼓舞人心，催人奋进。

省十四届人大三次会议应到代表
723人，出席本次全体会议的代表701
人，符合法定人数。

省委书记、省人大常委会党组书
记、大会执行主席梁言顺主持大会。

上午9时许，梁言顺宣布，安徽省
第十四届人民代表大会第三次会议开
幕。全体起立，高唱国歌，雄壮旋律响
彻全场。

大会执行主席梁言顺、张西明、刘
国宾、陶明伦、张韵声、何树山、王翠
凤、杨光荣、刘明波、韩军、魏晓明、汪
卫东、汪华东、杨军、杜延安、史涤云、
吴斌、张天培、樊勇在主席台前排就
座。

王清宪、唐良智、李锦斌、徐立全、
王金山、张宝顺、方兆祥、杨多良、刘海
泉、费高云、孙红梅、钱三雄、单向前、
史树合、张曙光、任清华、孙勇、覃卫

国、李中、虞爱华、孙云飞、陈舜、周喜
安、郑宏、李和平、郑永飞、张祥安、陶
仪声、马传喜、罗平、田云鹏、宋文娟、
刘锋、张晓明、韩筑春、杜大顺、姚允
辉、沈素琍、宋国权、谢广祥、李明、沈

强、陈武及主席团其他成员在大会主
席台就座。

在热烈的掌声中，省人民政府省
长王清宪作《政府工作报告》。报告共
三个部分：一、2024 年工作回顾；二、

2025 年工作总体要求和主要目标任
务；三、2025年重点工作。

王清宪在报告中说，过去一年，
是安徽发展史上具有重要里程碑意
义的一年。

牢记嘱托感恩奋进 奋力谱写中国式现代化安徽篇章

省十四届人大三次会议隆重开幕
梁言顺主持大会 王清宪作《政府工作报告》

1月20日上午，安徽省第十四届人民代表大会第三次会议在合肥隆重开幕。 ■ 摄影 安徽日报记者 杨竹 许昊

■ 安徽日报记者 范孝东 李浩
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